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La UAEM en la prensa: 
A la opinión pública: 
La Comunidad Universitaria expresa su reconocimiento a la Secretaría de Educación Pública (SEP) por 
entregar, en tiempo y forma, los recursos federales del subsidio ordinario, así como los anticipos que se le han 
solicitado para enfrentar, en los últimos meses, el problema financiero de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM). 
Asimismo, hace un reconocimiento al secretario, Mtro. Aurelio Nuño Mayer, por la inversión histórica que ha 
hecho la federación en materia de infraestructura para atender los rezagos que en este rubro se han 
acumulado y dar así cobertura adicional a más de 20 mil estudiantes en los últimos cinco años. 
Por otra parte, la Comunidad Universitaria agradece su voluntad para encontrar la solución al problema 
financiero que aqueja a esta Gran Universidad. Su mensaje da tranquilidad y certidumbre a los universitarios y 
a la sociedad morelense. Ello nos compromete a impulsar de manera proactiva, en el ámbito de nuestra 
responsabilidad, las medidas de saneamiento financiero que ya fueron aprobadas por el Consejo Universitario 
y presentadas ante la Dirección General de Educación Superior Universitaria. 
De manera respetuosa, reiteramos nuestra solicitud al gobierno del estado de Morelos, para que, en aras de 
abonar a la estabilidad de la UAEM y de la entidad, radique a la Universidad el subsidio correspondiente a la 
segunda quincena del mes de julio. Asimismo, pedimos que se investiguen los gravísimos hechos de 
falsificación de documentos oficiales y bancarios, públicamente exhibidos en el portal de transparencia del 
gobierno del estado y difundidos en medios de comunicación, en relación con el supuesto depósito de esos 
recursos; documentos que extrañamente fueron retirados de dicho portal, tan pronto concluyó la visita a 
nuestro estado del titular de la SEP. 
Por una humanidad culta 
Una Universidad socialmente responsable 
Ciudad Universitaria, 15 de agosto de 2017. 
La Unión de Morelos, p.31 y El Regional del Sur, p.3. 
 
Aún no entrega el Ejecutivo los recursos económicos a la UAEM 
Al tiempo de solicitar de manera respetuosa al gobierno del estado de Morelos, para que en aras de abonar a 
la estabilidad de la UAEM y de la entidad, radique a la Universidad el subsidio correspondiente a la segunda 
quincena del mes de julio, las autoridades de la máxima casa de estudios exigieron se  investiguen los 
gravísimos hechos de falsificación de documentos oficiales y bancarios, que públicamente fueron exhibidos en 
el portal de transparencia del gobierno del estado y difundidos en medios de comunicación, en relación con el 
supuesto depósito de esos recursos; documentos que extrañamente fueron retirados de dicho portal, tan 
pronto concluyó la visita a nuestro estado del titular de la SEP. Además de hacer un reconocimiento a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) por entregar, en tiempo y forma, los recursos federales del subsidio 
ordinario, así como los anticipos que se le han solicitado para enfrentar, en los últimos meses, el problema 
financiero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. La comunidad universitaria en ese sentido, hizo 
un reconocimiento al secretario de Educación Pública,  Aurelio Nuño Mayer, por la inversión histórica que ha 
hecho la federación en materia de infraestructura para atender los rezagos que en este rubro se han 
acumulado y dar así cobertura adicional a más de 20 mil estudiantes en los últimos cinco años. Con relación a 
este tema, es importante mencionar que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos después de la 
“Marcha por Morelos” logró respuestas positivas a sus demandas y planteamientos, derivado de las reuniones 
que sostuvieron sus integrantes con funcionarios de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) en la Ciudad de 
México, entre las que destaca el rescate financiero para la máxima casa de estudios, así como la revisión de 
los diversos megaproyectos y la reactivación de los trabajos en las fosas de Jojutla. Sin embargo, la UAEM 
dejó en claro la importancia de hacer mención que el recurso del subsidio estatal correspondiente a la 
segunda quincena del mes de julio, y que el Gobierno del estado debió haber depositado el 28 de julio -según 
el calendario acordado-, aún no ha sido depositado. En virtud de lo anterior, se anunció que la UAEM, ha 
reiterado la solicitud al gobierno estatal de cumplir con este acuerdo, y que haga el depósito correspondiente a 
la fecha mencionada, algo a lo que el gobierno de Graco Ramírez se ha negado de manera contundente por 
las mentiras en las que está incurriendo respecto del tema. De ahí la necesidad de que en el marco de los 
acuerdos derivados de la marcha por Morelos, y en lo referente al rescate financiero de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se hace del conocimiento de la comunidad universitaria lo 
siguiente: que producto de la mesa de trabajo sostenida el pasado lunes 7 de agosto con autoridades de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), se anunció que ya se habían radicado recursos económicos de dos 
fondos. Por ello se dejó en claro que en los próximos días se depositará el recurso del fondo ordinario, y 
además, se depositará el anticipo del presupuesto. Y para alcanzar este acuerdo, la SEP requirió a la UAEM 
que hiciera nuevamente oficial esta solicitud y que proporcionara los recibos respectivos, mismos que ya 
fueron enviados a la Federación por el Gobierno del estado. Sin embargo, hasta el momento Graco Ramírez, 
gobernador de Morelos, se ha negado a entregar los recursos a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92081 
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La SEP sin recursos extra para la UAEM: Nuño 
El secretario de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, aseguró que no hay recursos extraordinarios 
para apoyar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en la crisis financiera por la que 
atraviesa. Sin embargo, garantizó que se buscará alguna salida para que salga adelante, en beneficio de la 
comunidad universitaria. En conferencia de prensa, posterior a la entrega de plazas a docentes de nuevo 
ingreso en Morelos, el funcionario federal lanzó un llamado a investigadores y estudiantes de la UAEM a 
“estar tranquilos”, ya que existe el compromiso de seguir coadyuvando para arreglar esta situación. “No 
tengan duda de que vamos a caminar hacia una solución, pero aquí se trata también de que las cuentas se 
hagan transparentes y que cada quien tome responsabilidad y soluciones racionales, pro activas, abiertas 
hacia esta situación y no de otro tipo y, en esa medida, todos podemos avanzar”, dijo el titular de la SEP. 
Nuño Mayer informó que tanto el Gobierno del estado como el federal han respondido y apoyado en las 
necesidades de la UAEM con pleno respeto a su autonomía. Empero, expuso que la casa de estudios tiene 
que hacer un esfuerzo y asumir la responsabilidad en este caso, porque nunca ha dejado de recibir los 
subsidios federales y estatales. “El Gobierno federal no tiene ningún adeudo con la Universidad de Morelos, 
pero tampoco hay recursos extraordinarios para entregarle", concluyó. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-sep-sin-recursos-extra-para-la-uaem-nuno 
 
Convocatoria de la Junta de Gobierno 
La Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informa a la comunidad 
universitaria y público en general el inicio del proceso de integración de la terna para la designación de un 
integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.6. 
El Regional del Sur, p.5. 
 
Lanzan convocatoria para elegir a un integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM 
La Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria para 
la integración de una terna que permita la elección de uno de sus miembros, ante la finalización del periodo de 
su actual presidenta, Laura Oliva Osornio Alcaraz. Por reglamento, el cargo de presidente de la Junta de 
Gobierno recaerá en el miembro más antiguo, en este caso René Manuel Santoveña Arredondo. La 
convocatoria es dirigida a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, con un plazo a partir de hoy, 
y hasta el 8 de septiembre, para la elección del nuevo integrante de la autoridad colegiada universitaria. Los 
interesados en participar en el proceso de selección de la terna para designación del nuevo integrante deben 
ser mexicanos por nacimiento, con residencia en el estado de Morelos por más de 10 años; tener como 
mínimo 30 años cumplidos en el momento de la designación; poseer título profesional de licenciatura, 
preferentemente expedido por la universidad; haberse distinguido en su especialidad profesional; tener 
méritos académicos, culturales o de investigación; haber demostrado en forma positiva interés en los asuntos 
universitarios y, en todo caso, gozar de la estimación general como persona honorable y prudente. Además se 
le pide como requisito no ser miembro activo de ningún partido político o ministro de alguna organización 
religiosa; no estar vinculado en términos laborales con la institución y no ser funcionario público federal, 
estatal, ni municipal. Los interesados deberán presentar por escrito su intención para ser miembro de la Junta 
de Gobierno de la UAEM; las propuestas deberán hacerse de manera razonada mencionando la intención de 
participar, presentar una carta en la que manifieste que cumple con los requisitos y un currículum en no más 
de dos cuartillas anexando comprobantes con número telefónico de contacto y correo electrónico. La 
documentación debe presentarse en las oficinas de la Junta de Gobierno, en calle Pino 121 de la colonia 
Rancho Cortés, en Cuernavaca, Morelos, de lunes a viernes de 09:00 a 16:00 horas, hasta el 25 de agosto 
próximo. De acuerdo con la convocatoria, la Junta de Gobierno de la UAEM enviará su propuesta de terna 
antes del 8 de septiembre al Consejo Universitario, para elegir a la persona que cubrirá el periodo del 30 de 
septiembre de 2017 al 29 de septiembre de 2024. 
Procurador de los Derechos Académicos 
Por otra parte, el Consejo Universitario emitió la convocatoria para participar en el proceso de elección de 
procurador de los Derechos Académicos para el periodo de cuatro años contados a partir del 1 de octubre de 
2017. De acuerdo con la convocatoria, podrán registrar su candidatura quienes cumplan con los requisitos 
establecidos en el Artículo 7 del Reglamento de la Procuraduría de los Derechos Académicos de esta 
institución, los cuales son: Ser mexicano/a, mayor de 30 años, cumplidos al día de su designación; acreditar, 
por lo menos, cinco años de antigüedad como miembro activo de la comunidad universitaria; gozar de 
reconocida imparcialidad; no ser dirigente de partido político ni ser autoridad o funcionario en la Universidad o 
fuera de ella; no desempeñar ni ser precandidato/a o candidato/a a algún cargo de elección popular, directa o 
indirecta; poseer, el día de la designación, título profesional con antigüedad mínima de cinco años, 
preferentemente de licenciado/a en derecho, expedido por autoridad o institución legalmente facultada para 
ello; gozar de buena reputación, no haber sido condenado por delito que amerite pena corporal; y, 
preferentemente, contar con experiencia profesional académica, estudiantil y en derechos humanos. Las 
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solicitudes de registro de candidaturas serán del 14 al 25 de agosto, de 09:00 a 18:00 horas, en las 
instalaciones de la Presidencia del Consejo Universitario, ubicadas en el séptimo piso de la Torre 
Universitaria. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/111441-lanzan-convocatoria-para-elegir-a-un-
integrante-de-la-junta-de-gobierno-de-la-uaem.html 
 
Llegan a clases encamorrados 
Miles de estudiantes de nivel medio superior iniciaron ayer el ciclo escolar 2017-2018; encamorrados, algunos 
nerviosos y otros más preocupados, ocuparon sus aulas desde muy temprano, a las 7:00 horas, en planteles 
de las preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Morelos (Cobaem), entre otros. En otros planteles, como en el Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep), la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGTI) o el Centro 
de Bachillerato Tecnológico Industrial de Servicios (Cebetis), se pudo observar el nerviosismo de los 
estudiantes de nuevo ingreso, quienes, en muchos de los casos, aún llegaron acompañados por sus padres 
en este primer día de clases. Durante el primer día, los retardos no pueden esperar, y eso fue lo que le 
sucedió a Susan Abril Suárez Torres, otra alumna de la Prepa 1, y quien también regresó a clases; ella cuenta 
que se le hizo tarde porque las vacaciones descontrolaron su horario, y además confiesa que el pasado 
domingo fue a comprar de última hora su uniforme y útiles escolares, por lo que, dice, el cansancio se 
apoderó de ella y no consiguió levantarse más temprano. Cabe mencionar que un gran porcentaje de jóvenes 
ingresó a escuelas privadas debido a que no fue admitido en alguna de las instituciones públicas de nivel 
medio superior. 
El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/llegan-a-clases-encamorrados. 
 

Nacional: 
 
Joven investigador crea sistema para apoyar a mujeres con cáncer de mama 
Martha Beatriz Quintero Verdugo es una mujer fuerte, así es como superó el cáncer de mama a través de una 
mastectomía. Aún con su fortaleza, la mujer de la tercera edad no dejó de padecer las secuelas y enfrentar 
una difícil rehabilitación. Felipe de Jesús Sauceda López es originario del municipio de Salvador Alvarado, 
Sinaloa, y vivió en uno de los ranchos de la localidad hasta su adolescencia. Mientras vivió con su abuela, 
observó cómo esa fuerte mujer perdía la autoestima y tenía dificultades para atender a sus nietos. El 
adolescente buscó ayudarla con una de sus mejores cualidades, su creatividad. Aún en el tercer año de 
secundaria, ya en Mazatlán, puso manos a la obra y se acercó a fisioterapeutas y oncólogos en busca de 
desarrollar un aparato para coadyuvar en la rehabilitación de su abuela, quien por su condición de bajos 
recursos tuvo dificultades para asistir a las sesiones requeridas para su recuperación. “Uno no nace sabiendo 
todo, no soy un genio. Tuve que investigar, entrevistar a expertos y aprender lo que debía hacer, los métodos 
y técnicas que debía desarrollar”, relata en entrevista el ahora estudiante de Ingeniería en Innovación y 
Desarrollo del Tec de Monterrey, campus Monterrey. Junto con su hermano, llevó a cabo esta exploración y 
supo por los fisioterapeutas que una parte importante de la rehabilitación era la realización de movimientos de 
abducción y extensión, “los cuales son de los más importantes y que una máquina puede reemplazar”. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1038708.html 
 
Nopal: alternativa limpia para fertilizar cultivos 
Científicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), encabezados por Carlos Lucho 
Constantino, mantienen una investigación para generar biofertilizantes a partir del uso del nopal, que puedan 
suplir los productos químicos en el campo y disminuir los costos hasta en 90%. Originalmente el grupo de 
expertos en biotecnología fue contactado por la empresa Bioceres SAPI de CV para la producción de biogas; 
sin embargo, en el proceso de investigación surgió un nuevo producto: el biofertilizante de nopal. Aunque esta 
tecnología para la producción de fertilizantes amigables con el ambiente es ampliamente conocida y utilizada 
en otros países como Alemania, Estados Unidos y China, en México había sido poco explorada, señala Carlos 
Lucho Constantino, líder del grupo.  En ese escenario la generación del biofertilizante del nopal busca eliminar 
la dependencia de los campesinos a los abonos industriales, reducir los costos, mejorar el suelo y liberar de 
químicos a los productos agrícolas, sobre todo en lo que se refiere a sembradíos de temporal.  
El Universal, (Dinorath Mota López) 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/nopal-alternativa-limpia-para-fertilizar-cultivos 
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Analizan en la UNAM los retos ante la inseguridad 
A la desigualdad social se añade hoy la brutalidad del crimen organizado, y el futuro del país se hunde como 
proyecto nacional ante un gobierno fallido, se dijo durante la inauguración del encuentro Prospec 2017. 
Futuros de la inseguridad en México. Respuestas y propuestas, organizado por la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Guillermina Baena, coordinadora del seminario de estudios prospectivos de la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, señaló que la sociedad mexicana no puede ni quiere 
ser equivalente a ese gobierno fallido, por lo que instó a romper inercias y enfrentar los problemas que 
enfrenta el país en diferentes ámbitos. El encuentro reúne a varias dependencias e instancias académicas y 
de investigación de la UNAM, con el propósito de pensar en el tema más importante en el país en este 
momento: la inseguridad multidimensional. A este seminario se han sumado el Programa Universitario de 
Alimentos, la Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia y los posgrados de las facultades 
de Ingeniería y Contaduría y Administración. 
La Jornada, p. 7 (De la Redacción)  
 
Vence plazo en diciembre para definir bases del congreso del IPN 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y representantes de 
la Asamblea General Politécnica (AGP) acordaron anoche ampliar a diciembre el plazo para que la Comisión 
Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP) tenga listas las bases de ese congreso. En una 
reunión en la dirección general del instituto, Fernández Fassnacht y representantes de la AGP coincidieron en 
que la comisión –que inició trabajos el 4 de julio de 2016– no ha cumplido con los objetivos encomendados. El 
primero es establecer las normas y procedimientos de conformación, instauración y operación del congreso; el 
segundo es realizar un diagnóstico institucional para conocer con certeza las condiciones actuales del IPN. En 
febrero, la AGP y Fernández habían acordado que ese comité tendría de plazo el 30 de junio anterior para 
alcanzar esas metas. En el acuerdo se estableció que la COCNP deberá tener listos esos dos objetivos el 15 
de diciembre, cuando ya se habrán cumplido tres años de la aprobación de la celebración del congreso, que 
fue parte de lo pactado entre la AGP y el gobierno federal al concluir un paro de labores en 2014. 
La Jornada, 41 (Arturo Sánchez Jiménez)  
 
Alumnos de posgrado de la UNAM exigen pago de becas con base en salario mínimo 
Estudiantes de posgrado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rechazaron el pago de las 
becas otorgadas por el Consejo Nacional de Ciencias y Tecnología (Conacyt), y los que hace la propia 
institución, con la unidad de medida y actualización (UMA) y no con base en el salario mínimo. Agrupados en 
la Asamblea General de Posgrado de la máxima casa de estudios, se opusieron también el recorte aplicado 
este año por el gobierno federal en materia de ciencia y tecnología, que afectó a los estudiantes de posgrado. 
El ajuste anunciado para el Conacyt será de 7 mil millones de pesos en este año. Primero en un 
pronunciamiento conjunto, y luego de una reunión que este martes sostuvieron medio centenar de ellos a un 
costado de la Unidad de Posgrado de la UNAM, explicaron que el uso de la nueva medida para otorgar las 
becas representa una reducción real del ingreso de la beca en casi 6 por ciento. Si colocamos en perspectiva 
futura la paulatina disminución en los montos de las becas con respecto del poder adquisitivo, en unos 
cuantos años esos apoyos serán tan insignificantes que tenderán a desaparecer, dijo el pronunciamiento ya 
entregado al director del Conacyt, Enrique Cabrero Mendoza. 
La Jornada, p. 41 (José Antonio Román)  
 
La UES posibilita 30% descuento en colegiaturas 
La gobernadora Claudia Pavlovich anunció que los estudiantes que lleguen en bicicleta a la Universidad 
Estatal de Sonora (UES) y que mantengan un promedio de 8.5 tendrán descuentos en la colegiatura de hasta 
del 30 por ciento. "Estamos tratando de concientizar a los jóvenes del cuidado del medio ambiente, porque el 
tráfico vehicular es algo que nos afecta, esto es algo que ya se aplica en países de primer mundo", expresó. 
En Hermosillo hay alrededor de un millón de habitantes y tenemos que fomentar la cultura, es un piloto donde 
se busca la participación de los jóvenes y de los automovilistas para que respeten las áreas de circulación, 
expuso la mandataria sonorense. Este descuento podría empezar el presente ciclo escolar, si utilizan la 
bicicleta como vehículo de transporte para acudir a clases. La gobernadora Claudia Pavlovich, inauguró en la 
Universidad Estatal de Sonora dos nuevos edificios, uno para el Laboratorio de Ecoprocesos y otro para 
Ciencias de la Salud 
El Universal, (Amalia Escobar) 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/la-ues-posibilita-30-descuento-en-colegiaturas 
 
Aumenta demanda de jóvenes para ingresar a Conalep 
Al menos 86.9 por ciento de los 23 mil jóvenes que ingresaron al Colegio Nacional de Educación Profesional 
Técnica (Conalep) en el ciclo 2017-2018, eligieron a esta casa de estudios como una de sus primeras cinco 
opciones para cursar la educación media superior, afirmó Jorge Castillo Vaquera, coordinador de los 27 
planteles ubicados en Ciudad de México (CDMX). En entrevista con La Jornada, aseguró que esta idea de 
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que el Conalep es una opción de baja calidad se ha ido desplazando, y hoy cubrimos más de 80 por ciento de 
nuestra matrícula con jóvenes que quieren estudiar en nuestras aulas. Refirió que luego de la recalificación de 
miles de exámenes aplicados en el concurso de asignación de espacios educativos, convocado por la 
Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), fueron admitido 
765 jóvenes adicionales sin que esto haya superado nuestra capacidad instalada, afirmó. 
La Jornada, p. 40 (Laura Poy Solano) 
  
Despega generación de Conalep aeronáutico  
José Roberto Infante y Roberto Aarón Velázquez portan orgullosos sus uniformes del Conalep. Es su primer 
día de clases en la nueva carrera que impartirá la institución educativa: Profesional técnico bachiller en 
sistemas electrónicos de aviación. Ambos jóvenes, provenientes del fraccionamiento “Los Héroes” en el 
municipio de El Marqués, esperan que en el corto plazo los conocimientos adquiridos en las aulas los puedan 
llevar a trabajar en empresas aeronáuticas importantes del estado. En el plantel Aeronáutico del Conalep, los 
estudiantes esperan a los invitados especiales para el inicio de cursos. Los jóvenes, con uniformes limpios, 
acicalados y ansiosos, esperan la llegada de los funcionarios estatales, federales y municipales convocados 
para estar presentes en la ceremonia de inicio a clases. Entre ellos, José Roberto y Roberto Aarón, quienes 
formarán parte de la primera generación de la nueva carrera en el plantel, cuya parte frontal muestra un avión 
y un helicóptero, éste último, de la Fuerza Aérea Mexicana, donado a la institución. Ambas aeronaves servirán 
al final del evento para que los funcionarios se puedan tomar una fotografía con los jóvenes estudiantes. 
El Universal, (Domingo Valdez) 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/nuestras-historias/16-08-2017/despega-generacion-de-conalep-
aeronautico 
 
Contaduría. Una de las carreras más demandadas 
Los años ni el desarrollo tecnológico han hecho que los contadores dejen de ser indispensables para el 
funcionamiento de una empresa. La naturaleza de la contaduría hace que ésta nunca se vaya a dejar de lado 
en las organizaciones a escala mundial, e incluso, hace que estos profesionales sean hoy más que nunca los 
más buscados. Esta profesión está a la cabeza de las posiciones más demandadas y en las que cuesta más 
trabajo encontrar el perfil adecuado, de acuerdo con varias mediciones. Un informe de OCC Mundial sostiene 
que el contador y el auxiliar contable han sido los puestos más demandados entre enero y julio de 2017. Pero 
no sólo en este año, sino que en 2015 y 2016 esta profesión también ocupó los primeros lugares de la lista de 
las posiciones que más buscan las organizaciones. “Cualquier empresario necesita la gura del contador, ya 
sea para cubrir impuestos o para sacar estados financieros. La gura del contador va a ser muy difícil que 
desaparezca, por más que hoy la Secretaría de Hacienda diga que pagar impuestos es muy fácil”, explica 
Abraham Vergara, coordinador de contaduría y gestión empresarial de la Universidad Iberoamericana. Es que 
incluso aunque los procesos para el pago de impuestos, el constante cambio de la miscelánea fiscal y de la 
forma en la que hay que pagar exigen que un profesional esté al tanto de esta labor. 
El Universal, (Mariana F. Maldonado) 
http://www.eluniversal.com.mx/cartera/management/contaduria-una-de-las-carreras-mas-demandadas 
 
Ordena INAI a Situam transparentar uso de recursos 
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universid ad Autónoma Metropolitana (Situam) deberá dar 
a conocer el nombre de la institución bancaria, tipo y números de cuenta, en las se depositó los recursos 
públicos destinados a diversos beneficios sindicales de enero a mayo de 2017, ordenó el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). El sindicato deberá precisar 
si los recursos destinados a la ayuda para mantenimiento y conservación de las instalaciones sindicales; 
compra de juguetes para los hijos de los trabajadores sindicalizados; fomento cultural entre los trabajadores; y 
mejoramiento de la biblioteca sindical, se depositaron en cuentas transaccionales o de ahorro, dado que estas 
últimas generan intereses. 
La Jornada, p. 22 (Laura Poy) 
 
Pueblos antiguos usaron arte para describir males de la glándula tiroides 
El crecimiento anormal de la glándula tiroides y las enfermedades que esto provoca, como el bocio, el 
cretinismo y trastornos cerebrales fueron registrados por la pintura y la escultura desde las culturas olmeca y 
egipcia, así lo documenta un nuevo libro editado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
que combina información sobre la fisiología de las glándulas y registros de la historia del arte donde aparecen 
personas con estas alteraciones. El volumen, llamado Un torbellino de miradas a la glándula tiroides, fue 
escrito “a cuatro manos” por el médico e investigador del Instituto de Neurobiología de la UNAM, Carlos 
Valverde, y por el doctor en estudios ibéricos Alejandro Ortiz Bullé Goyri, de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) Azcapotzalco, quienes lo presentaron en el Congreso de la Sociedad Mexicana de 
Ciencias Fisiológicas, en Monterrey. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1038653.html 
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Ajustan prestaciones a los trabajadores del Colegio de Bachilleres de Zacatecas 
El gobernador de Zacatecas, Alejandro Tello Cristerna y el secretario general del Sindicato Único de Personal 
Docente y Administrativo del Colegio de Bachilleres del Estado de Zacatecas (Cobaez), Gerardo García 
Murillo, informaron que, a fin de dar viabilidad financiera a la institución, se firmó un acuerdo para homologar 
40 prestaciones federales a mil 500 sindicalizados y regularizar 16 estatales. En conferencia de prensa, el 
mandatario explicó que después de seis meses de negociaciones se modificó el contrato colectivo en lo 
referente a las prestaciones económicas de trabajadores docentes y administrativos de los 39 planteles del 
Cobaez. Tello Cristerna dijo que las prestaciones se apegarán estrictamente a lo estipulado en las leyes del 
Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, la 
Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR), la del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 
Trabajadores del Estado de Zacatecas y el plan de seguridad social. 
La Jornada, p. 35 (Alfredo Valadez Rodríguez). 
 

Internacional: 
 
China logra por primera vez criogenizar el cuerpo completo de una mujer 
La Fundación de Ciencias de la Vida Yinfeng informó que se produjo con éxito la primera criogenización de 
cuerpo completo en China de una mujer poco después de que muriera, con la esperanza de traerla de vuelta 
a la vida si las futuras tecnologías médicas lo hacen posible. El diario local China Daily publicó una 
información en la que explica que el primer procedimiento criogénico en China para todo un cuerpo tuvo lugar 
en la provincia de Shandong, este de China. El procedimiento comenzó el 8 de mayo, menos de cinco minutos 
después de que el corazón de una mujer llamada Zhan Wenlian dejara de latir y los médicos declaran que 
estaba muerta. El especialista de la estadunidense Alcor Life Extension Foundation, Aaron Drake, y los 
expertos médicos del Hospital Qilu de la Universidad de Shandong en Jinan pusieron de inmediato a Zhan en 
un sistema de apoyo vital. El cuerpo de Zhan fue enviado en una ambulancia del Hospital Qilu a un laboratorio 
de un instituto afiliado a Yinfeng, y una vez allí se le inyectaron productos químicos diseñados para proteger 
sus células de daños durante el proceso de congelación. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1038651.html 
Milenio, (EFE) 
http://www.milenio.com/cultura/cuerpo-congelacion-criogenizacion-tecnologia-medicina-cancer-milenio-
noticias_0_1012099191.html 
 
 
 
 


